

La nécessité d'obtenir des terrains de terre battue au Centre
National d'Entraînement de Tennis Canada à Montréal

Mémoire présenté à l'Office de Consultation Publique de
Montréal.

Par : Louis Borfiga
Vice-président Développement de l'Élite, Tennis Canada

Date
15 juin 2010

La mission de Tennis Canada consiste à développer le tennis en encourageant à la fois la participation et l'excellence dans le sport. Plusieurs mesures furent mises de l'avant pour améliorer le volet participatif du sport et Tennis Canada croit que l'élite canadienne doit être forte et visible afin d'exercer un pouvoir d'attraction sur la population.

Le tableau suivant illustre le nombre d'athlètes professionnels féminins (WTA) et masculin (ATP), classés par leur pays d'origine et qui figurent au sein des 100 meilleurs joueurs et joueuses au monde.

Pays	Nombre d'athlètes au sein du Top 100 mondial		Total
	ATP	WTA	
Russie	4	14	18
Espagne	12	4	16
France	11	5	16
Allemagne	9	7	16
États-Unis	9	4	13
Italie	4	6	10
Canada	0	1	1

L'examen de ce classement révèle l'ampleur de l'écart que l'élite canadienne accuse face aux puissances du tennis. Ainsi, en 2007, Tennis Canada a pris la décision de mettre sur pied un Centre National d'Entraînement (CNE) à Montréal, afin de regrouper les meilleurs espoirs juniors du pays, créer une masse critique et leur offrir un coaching de niveau international. Déjà, certains résultats intéressants nous indiquent que cette décision porte fruit.

Toutefois, l'analyse des méthodes d'entraînement des pays qui ont du succès nous démontre l'évidence suivante : la terre battue est LA surface utilisée par tous pendant la

phase cruciale du développement de leurs jeunes joueurs. En effet, cette surface ralentit la balle considérablement et diminue l'importance de la puissance et du service. Elle oblige l'athlète à raffiner sa technique et le force à construire de solides schémas tactiques. Toutes ses qualités lui permettront par la suite, d'exercer un transfert facile et efficace aux surfaces plus rapides.

Le constat est simple : le projet ambitieux de Tennis Canada d'amener le pays au sein de l'élite mondiale passe **NÉCESSAIREMENT** par l'ajout de terrains en terre battue au CNE et ce, à très court terme. C'est pourquoi ce projet est la pierre angulaire du développement de notre élite et une étape incontournable de l'ascension des athlètes canadiens au sein des palmarès mondiaux.

Sincèrement,

Louis Borfiga.